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PROJET D’AGRANDISSEMENT DU LIEU 

D’ENFOUISSEMENT SANITAIRE DE MARCHAND 
 

OPINION ET SUGGESTIONS 
 
1. Ce projet nous intéresse car il est situé à proximité de notre terre. De ce fait, notre 

environnement n’est plus ce qu’il était (la tranquillité et l’air pur). 
 
2. Ce projet est acceptable car il y a déjà un site existant. Par contre, le promoteur 

devra s’assurer que toutes les normes du Ministère de l’environnement sont 
respectées. 

 
3. Si l’option proposée est respectée dans son ensemble, nous croyons que les 

impacts négatifs, soit la pollution de la terre et des eaux souterraines sera 
amoindrie. Si le promoteur s’assure que les déchets sont enterrés tous les jours, 
peut-être qu’il y aura moins d’oiseaux et qu’il y aura moins de senteur. Le fait 
également qu’il y ait des toiles géotextiles avec double niveau 
d’imperméabilisation protègera les nappes souterraines. 

 
4. Nous croyons que certains éléments du projet devraient être modifiés. 
 

a) Ce projet devrait prévoir une zone tampon de 100 mètres au lieu de 50 
mètres. C’est déjà difficile de vivre près d’un site sans que ce soit si près.  

 
b) Le site devrait être clôturé côté sud de sorte que personne n’ait accès à 

notre terre via le site ou vice-versa soit à pied, à vélo ou autrement. Il ne 
faudrait pas attendre qu’un accident arrive avant d’en limiter l’accès. Il 
suffirait qu’une personne décide de mal faire et, par exemple mettre le feu 
aux pneus accumulés sur le site. 

 
c) D’après nous, l’eau de surface qui s’écoule du site est polluée. Alors, 

comme nous ne voulons pas que cette eau coule sur notre terrain, il serait 
nécessaire de creuser un fossé afin de régler la situation. Mais, que fait-on 
si cette eau est polluée, devrait-on la traiter ? 

 
d) Il serait presque obligatoire de planter des arbres tout le long du site côté 

sud étant donné qu’il aura une surélévation de 26 mètres. Cette barrière 
d’arbres cacherait un peu la vue, ce qui serait plus agréable à regarder et 
amoindrirait les odeurs et le bruit. 

 
e) Finalement, il faudrait trouver des moyens pour enrayer les goélands qui 

se promènent. Nous croyons que le fait de détruire les nids seraient une 
bonne solution. 

 


